

France : D'origine indienne un gay burundais menacé d'être expulsé vers son pays

TĀŠTU - 7 aoĀt 2018 Indrajeet, Āctudiant gay menacĀ d'expulsion vers le Burundi : "JĀ™ai peur de finir en prison, ou mĀme pire" Indrajeet, 24 ans, a quittĀ le Burundi en 2012, pour venir Ātudier Ā Toulouse. Mais les choses ne se sont pas tout Ā fait passĀes comme prĀovues. Il est aujourdĀ™hui menacĀ dĀ™tre expulsĀ vers son pays, oĀ son homosex valoir une peine de prison. Il tĀmoigne auprĀs de TĀŠTU.

Ā« Pendant 13 ans, jĀ™ai ĀtudiĀ dans une Ācole franĀsaise de Bujumbura, la capitale du Burundi. Je voulais continuer former, mais Ā-bas, les diplĀmes nĀ™ont aucune valeur. Il nĀ™y a pas dĀ™opportunitĀs professionnelles dans mon pa dĀcidĀ de venir en France en 2012. Un choix qui mĀ™a paru logique Ātant donnĀ que je parlais dĀĵĀ bien la langue lĀ™est dĀ™autant plus depuis que jĀ™ai dĀcouvert mon homosexualitĀ. Ā La France, cĀ™Ātait lĀ™midĀe de mes dĀĵĀ ici depuis deux ans. JĀ™ai fait plusieurs demandes dĀ™inscription dans des facultĀs franĀsaises, et cĀ™est final Toulouse, dans la mĀme ville que lui, que jĀ™ai ĀtĀ acceptĀ. En septembre 2012, jĀ™ai fait ma rentrĀe en administr Āconomique et sociale (AES) Ā lĀ™universitĀ Toulouse 1 Capitole, mais Āsa ne me convenait pas alors jĀ™ai dĀcidĀ rĀorienter en droit en deuxiĀme annĀe. CĀ™est Ā ce moment que jĀ™ai commencĀ Ā me poser des questions sur m sexualitĀ. Depuis longtemps, je savais quĀ™il y avait quelque chose de diffĀrent chez moi, mais jĀ™ignorais quoi. Et cela des rĀpercussions importantes sur mes Ātudes. Ā Ā« Je croyais que lĀ™homosexualitĀ Ātait une maladie Ā» DĀ™ indienne, jĀ™ai grandi au Burundi dans une famille conservatrice, dans un pays corrompu, pauvre et lui-mĀme conservateur. On avait quĀ™une ou deux chaĀnes de tĀlĀvision, qui ne mettaient jamais en lumiĀre les minoritĀs. Nous nĀ™avons pas de connexion internet, car mon pĀre avait peur que cela nous dĀtourne des Ātudes. Je nĀ™avais pas de sur le reste du monde. Ā Depuis 2009, lĀ™homosexualitĀ est un crime au Burundi, qui peut Ātre passible de peines allant jusquĀ™Ā deux ans de prison. JĀ™Ātais donc persuadĀ, avant dĀ™arriver en France, quĀ™il nĀ™y avait que deux : Ātre un homme hĀtĀro ou une femme hĀtĀro. JĀ™avais pourtant dĀĵĀ ĀtĀ attirĀ par des garĀsons, mais je nĀ envisagĀ cela comme une rĀalitĀ. Je croyais que cĀ™Ātait une maladie, ou une phase. Que je nĀ™allais pas trop y p quĀ™ainsi, Āsa allait passer. Bien sĀr, je nĀ™en parlais Ā personne. CĀ™est en dĀcembre 2013 que jĀ™ai eu un dĀ YouTube et je suis tombĀ sur une vidĀo dĀ™Ellen DeGeneres. JĀ™ai alors pris connaissance de toute son histoire, que jĀ™ignorais totalement avant. Quand jĀ™ai vu quĀ™elle avait eu une belle vie, Āsa mĀ™a beaucoup inspirĀ. Je me suis compte, quĀ™en fait, il y avait autre chose que lĀ™hĀtĀrossexualitĀ et que Āsa pouvait bien se passer. Une longue dĀ La veille de NoĀl, jĀ™ai dit Ā une amie que jĀ™Ātais bi, pensant que mon attirance pour les hommes allait disparaĀtre Ā«Ā redeviendrai Ā» hĀtĀro. JĀ™en ai parlĀ Ā dĀ™autres amis, lors dĀ™une soirĀe en fĀvrier 2014, puis Ā mo Deux jours aprĀs, jĀ™ai dĀcidĀ dĀ™envoyer un mail Ā mes parents pour leur annoncer. Mon pĀre mĀ™a rĀpondu que tu es mon fils, mais nĀ™en parle Ā personneĀ. Quant Ā ma mĀre, elle a lancĀ : ĀBon, maintenant que tu lĀ™as dĀ™autre choseĀ. Je pense, quĀ™inconsciemment, elle le savait dĀĵĀ, mais ne voulait pas lĀ™accepter. JĀ™ai bien ces annonces, Ā prendre conscience que jĀ™Ātais bel et bien gay. Je pensais que tout allait alors Ātre plus facile, mais Ās ĀtĀ tout lĀ™inverse. Je devais tout Ā coup tout effacer et rĀorganiser totalement toute ma vie. JĀ™ai fait une longue dĀ JĀ™allais en cours, mais je nĀ™arrivais pas Ā me concentrer. Pendant trois ans, jĀ™ai ĀtĀ incapable dĀ™Ātre reĀ me suis dit quĀ™il fallait peut-Ātre que je rĀflĀchisse Ā ce que je voulais vraiment faire. Le tourisme mĀ™intĀressait d annĀes, alors jĀ™ai dĀcidĀ de me rĀorienter vers Āsa, tout en continuant le droit. MenacĀ dĀ™Ātre expulsĀ vers Dans un courrier datĀ du 15 dĀcembre 2016 (que TĀŠTU a consultĀ, nldr), jĀ™ai appris que mon visa ne pouvait Ātre renouvelĀ, car je nĀ™avais pas ĀtĀ reĀsu aux examens. JusquĀ™en aoĀt 2013, jĀ™avais pu bĀnĀficier dĀ™un par la suite de carte de sĀjours temporaires dĀ™un an en tant quĀ™Ātudiant, qui avait toujours ĀtĀ renouvelĀes. Ju lĀ™annĀe 2016. Pour justifier sa dĀcision, le prĀfet de Haute-Garonne Ācrit : ĀM. Indrajeet (Ā!) nĀ™Ātablit pas l et sĀrieux de ses Ātudes compte tenu de lĀ™absence de succĀs ou progression significatifs depuis quatre ans et sa rĀorientation, dont la derniĀre vers un cursus de niveau infĀrieurĀ. Il assortissait son refus dĀ™une obligation de quitter territoire franĀsaisĀ! Une amie mĀ™a trouvĀ un avocat et on a fait une demande dĀ™appel de la dĀcision devant le trib administratif de Toulouse. On attend dorĀnavant sa dĀcision. Sans visa, je ne peux pas travailler en France, alors ce sont mes parents qui mĀ™aident Ā payer mon loyer tous les mois, mais ils ont dĀ™ vendre plusieurs biens, dont une voiture, pour pouvoir continuer Ā le faire. JĀ™ai de mon cĀtĀ Āgalement vendu mes effets personnels pour rester vivre en France. Sur les conseils dĀ™amis, jĀ™ai crĀĀ une cagnotte en ligne pour mĀ™aider Ā payer les frais dĀ™avocats, qui mĀ™ 2000 euros en tout. Ā« JĀ™ai vraiment peur dĀ™y retourner Ā» JĀ™ai rĀussi Ā Āchapper aux contrĀles policiers pou renvoyĀ vers mon pays, mais jĀ™ai aujourdĀ™hui vraiment peur dĀ™y retourner. MĀme si je suis proche de mes parent nĀ™acceptent toujours pas mon homosexualitĀ. Ma mĀre surtout. Elle ne veut pas en parler est est encore convaincue que cĀ™est un souci mental ou une phase. Au Burundi, les conflits armĀs ne prennent jamais fin. JĀ™aurais aujourdĀ™hui tr pour ma sĀcuritĀ. Peur de finir en prison, ou mĀme pire. Un jour, des personnes homosexuelles ont ĀtĀ arrĀtĀes dan bar, mais les mĀdias nĀ™en ont pas parlĀ et personne ne sait exactement ce quĀ™il sĀ™est passĀ. Si jĀ™y suis re recommencer Ā prĀtendre que je suis hĀtĀro, Ā faire attention Ā tout, de ce que je porte Ā la musique que jĀ™Ācoute films que je regardeĀ! AprĀs des annĀes de dĀprime, jĀ™ai finalement obtenu mon BTS tourisme cette annĀe. Je veu rester en France pour enfin avoir la possibilitĀ dĀ™Ātre qui je suis. Ā» Propos recueillis par Rozenn Le Carboulec. CrĀdit photo :Ā Indrajeet.

Ā

```
(adsbygoogle = window.adsbygoogle || []).push({});
```